

Fecha: 14-02-2026
 Medio: Diario Concepción
 Supl.: Diario Concepción
 Tipo: Noticia general
 Título: UdeC registró 100 programas de postgrado acreditados en 2025

Pág. : 9
 Cm2: 864,3

Tiraje: 8.100
 Lectoría: 24.300
 Favorabilidad: No Definida

Diario Concepción Sábado 14 de febrero de 2026

9

Ciencia & Sociedad

Cifra refleja la gestión

institucional en la formación de capital humano, con un sistema maduro de aseguramiento de la calidad.

Noticias UdeC
contacto@diarioconcepcion.cl

La Universidad de Concepción finalizó 2025 con un hito para su desarrollo académico, alcanzando la cifra de 100 programas de postgrado acreditados.

La cifra refleja la gestión institucional en la formación de capital humano, con un sistema maduro de aseguramiento de la calidad.

La Institución celebró este primer centenario con la notificación de acreditación de la especialidad de Psiquiatría Pediátrica y de la Adolescencia de la Facultad de Medicina en diciembre. Sin embargo, la oferta acreditada actual de postgrado se extendió a 101 programas en enero de 2026, con la especialidad en Ortopedia y Traumatología.

Así, 35 programas de doctorado, 38 de magíster, 22 especialidades médicas y 5 especialidades odontológicas componen esta oferta acreditada de la UdeC, siendo la tercera universidad con mayor número de programas certificados en el país.

La Vicerrectora de la Universidad de Concepción, Dra. Paulina Rincón González, calificó este logro como «motivo de alegría y orgullo», ya que «habla de la capacidad de autorregulación de nuestra Institución que se refleja en la acreditación institucional integral de excelencia, en las acreditaciones de pregrado y en las de postgrado».

La autoridad universitaria añadió que las autoevaluaciones previas a cada acreditación «permiten mirarnos, establecer oportunidades de mejora y definir planes de acción para cerrar brechas».

Programas de postgrado acreditados: Colaboración y estrategia

El Director de Desarrollo Estratégico, Dr. Jorge Dresdner Cid, destacó que el incremento sostenido de programas acreditados es el fruto de la coordinación sistemática entre las reparticiones UdeC.

«Incluye los directores y comités de programas, el cuerpo académico, las autoridades académicas, y los equipos profesionales de diversas unidades, como son la Dirección de Postgrado, la Dirección de Finanzas, la Dirección de Desarrollo Estratégico y Asesoría Jurídica», dijo.

Ese proceso, afirmó, «es un reflejo, al mismo tiempo, de cómo funciona el Sistema de Aseguramiento de la Calidad en la Universidad de Concepción en esta dimensión de su quehacer».

El Director de Postgrado, Dr. Bernardo Riff Ocares, valoró el hito alcanzado como la manifestación de



UN AÑO DE EXCELENCIA:

UdeC registró 100 programas de postgrado acreditados en 2025

En 2025 la UdeC alcanzó los 100 programas de postgrado acreditados, un hito que se apoya en el trabajo articulado entre las reparticiones y el fortalecimiento del Modelo de Aseguramiento de la Calidad de la Formación.

106 años de trayectoria institucional.

«Si hoy 100 programas han alcanzado la meta de la acreditación es porque estos programas formadores y la institución, el contexto que las alberga, tienen la capacidad para lograr esa meta, es decir, la formación de excelencia», afirmó.

El Dr. Riffó explicó que la acreditación «es un reconocimiento sobre la base de un análisis exhaustivo y riguroso de las condiciones sobre las cuales estos programas operan y se

desarrollan», lo que da un respaldo al cuerpo académico, los modelos formativos y los procedimientos de la Casa de Estudios.

Compromiso con la calidad

La Jefa de la Unidad de Aseguramiento de la Calidad Institucional de la Dirección de Desarrollo Estratégico, Dra. Viviana Ulloa Jofré, enfatizó en el alto valor de este avance para quienes componen la Universidad. «La acreditación representa un

reconocimiento externo de la calidad de nuestros programas, por lo que alcanzar este número representa un hito que refleja el compromiso de la comunidad UdeC con la calidad y nuestro avance sostenido en esta área», indicó.

El desafío al respecto ha sido relevante por la diversidad de programas y culturas de trabajo.

«Por lo mismo, es importante la aplicación del Modelo de Aseguramiento de la Calidad de la Formación,

buscando unificar el proceso de autoevaluación y también capacitar a las personas encargadas de los programas para que puedan realizar análisis y proponer acciones de mejora», añadió.

La Vicerrectora Rincón adelantó que los próximos desafíos incluyen la implementación de este modelo en todos los programas de postgrado y avanzar hacia la acreditación del 100% de las especialidades médicas y odontológicas.

«Tenemos un trabajo articulado entre las Facultades y las unidades centralizadas que está rindiendo excelentes frutos, tal como se espera del trabajo colaborativo que pone en el centro la excelencia, la Institución y las personas», finalizó.

OPINIONES

X @MediosUdeC

contacto@diarioconcepcion.cl

